
 

Lisboa, 09 abril de 2025                                       As Organizações Sindicais  
 

 

 

INFORMAÇÃO AOS TRABALHADORES 
Processo Negocial AE I  

 
Realizou-se hoje mais uma reunião que deveria ter tratado no essencial, da Revisão 
parcial do AE I. 
 
Contudo durante cerca de 3 horas, o assunto diversificou-se, por outras matérias, que 
embora também importantes não era a agenda desta reunião, nomeadamente: 
 
- O representante do CA informou que irá amanhã a reunião de Conselho, finalmente a 
distribuição por todos os trabalhadores e organizações sindicais, do relatório do 
incidente de Alvalade em maio de 2024, para se poder suscitar a discussão do 
contraditório sobre esta matéria. 
 
- Para nós a discussão é simples, passa pelo arquivamento dos processos disciplinares, 
e pagamento aos trabalhadores envolvidos, que apenas fora arrolado pois alguém teria 
de ser culpado, e obviamente para a empresa são sempre os operacionais. 
 
- Em nossa opinião o que mudou foram os parâmetros de segurança, e a preocupação 
de garantir apenas que os comboios circulem, mas para isso há falta de coragem. 
 
- Abordaram o tema das variáveis, as quais tinham acordado discutir no primeiro 
trimestre de 2025, dizendo que uma vez que o Governo encontrou a maneira de se 
demitir, estando agora em gestão, não têm quem aprove a disponibilidade financeira, 
acrescentando uma série de considerandos, os quais reprovamos claramente, para não 
dizer que são desculpas de “mau pagador”. 
 
- Em sentido diametralmente oposto estão mandatados para continuar a discutir o 
Regulamento de Carreiras, entenda-se a criação de uma nova categoria profissional, que 
pretende baixar os salários de algumas categorias e a médio curto prazo, reduzir o 
número de trabalhadores. 
 
- Desconhecemos o motivo de tanta urgência, bem como a constante intimidação sobre 
a automatização, tendo em conta os problemas que estão a existir com o comboio que 
está em ensaios, e que muito provavelmente terá de voltar para o fornecedor, mas deve 
ser assunto “tabu” pois em momento algum tocaram neste assunto. 

 
- Por último nos 20 minutos finais reiteraram a proposta já apresentada sobre os 
aumentos salariais, e informaram que vão pagar no fim do mês aplicando acto de gestão. 
 
As organizações sindicais não podem impedir o ato de gestão, mas irão ouvir os 

trabalhadores em Plenário Geral. 
 
Para discutirmos, conteúdos, propostas e lutas seguirá ainda hoje um email para todos 
os sindicatos tentando agilizar essa reunião para a próxima segunda-feira dia 14 de 
abril, finda a qual informaremos a data do Plenário. 

 

Mantém-te informado…. 


